

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 83 (1995)

Heft: 11

Artikel: Le carnet de FS

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-280782>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'écu

 Elle était «viennent ensuite». Elle vient de remplacer un démissionnaire. Première femme de son district à entrer au Grand Conseil vaudois, elle a reçu un superbe diplôme lui confirmant que, né le ..., elle a été élu député (en gros caractères au milieu de la page). Comme ce n'est ni la première ni la dernière à entrer dans cet antre masculin, il serait temps que la Chancellerie revoie ses copies et prévoise sur papier cette finalité inéluctable qu'est l'entrée d'une femme au sein du législatif.

Pousse-toi de là qu'elle y reste!

 En France, pour assurer à Robert Badinter une place de sénateur, on n'a pas hésité à éjecter la députée socialiste sortante. Dans le Jura, les démocrates chrétiens ont bien failli faire pareil. Ils s'apprêtaient à mettre sur la liste un ténor du parti, renvoyant à coup sûr dans ses pénates Marie-Madeleine Prongué, seule déléguée romande siégeant au Conseil des Etats. Dans un sursaut d'honneur, les délégués du PDC se sont fort heureusement rattrapés de justesse. Comme le dit si bien Alain Pichard dans *24Heures*, on ne saurait déceimment promouvoir systématiquement les candidatures mixtes (un homme, une femme sur la liste) et, à peine une

femme est-elle en fonction, l'éjecter pour laisser la place à une locomotive mâle. C'est donc le poids lourd parmi les candidats à l'investiture qui est resté sur le carreau. Une vraie révolution de palais; mais une révolution dont n'a pas voulu le peuple puisqu'il lui a finalement préféré un candidat mâle du PDC.

KKK en noir

 Le racisme, doublé de sexisme, n'appartient pas qu'aux Blancs. A l'image de Martin Luther King qui déplaçait les foules pour dispenser son message égalitaire, un leader américain et noir, Louis Farrakan, rassemble sous sa bannière quelques dizaines de milliers de compatriotes. Mais, au contraire de son illustre prédécesseur, ce n'est pas un message d'amour et d'égalité que cet extrémiste musulman déblatère à sa communauté. Appelant à la rébellion contre les Blancs, son message est simple: mort au pape, aux féministes et aux homosexuels! L'Eglise baptiste dénonce cette démagogie. La Congrégation des catholiques afro-américains de son côté soutient «*totalemment et absolument cette marche*».

Le sexe du gagnant

 Lu dans le manuel de mathématiques édité par le DIPC et destiné aux élèves de division supérieure: «*On a partagé 1650 francs entre 125 personnes: chaque homme a reçu 15 francs et chaque femme 10 francs. Combien y a-t-il d'hommes et de femmes?*». De quoi tourner les

sangs de Thérèse Moreau qui se bat depuis des années pour une rédaction non sexiste du matériel scolaire.

L'affaire des hommes

 Dans le cadre des élections fédérales, un professeur de gymnase a eu l'excellente idée de proposer à ses élèves un débat avec quatre candidats de grands partis, histoire de les encourager à faire preuve de civisme. Avec 40% de femmes candidates dans le canton de Vaud, on aurait pu s'attendre à en voir figurer au moins une au programme. Eh bien non! Piètre représentation de notre système électoral que cette image uniquement masculine du monde politique. Comment voulez-vous après ça que les jeunes filles y trouvent une identité et se sentent capables plus tard de rivaliser dans ce domaine avec leurs camarades masculins?

**Délai de rédaction pour le numéro de décembre:
lundi 13 novembre 1995**

Femmes

S U I S S E S

et le Mouvement féministe fondé en 1912 par Emilie Gourd

Soutenu par l'Association suisse pour les Droits de la Femme

Adresse du journal:
Case postale 1345, 1227 Carouge/GE

Présidente du Comité du journal
Michèle Michellod

Rédactrice responsable, service de presse:
Sylviane Klein, tél. (021) 903 26 06,
fax (021) 903 30 37.

Equipe de rédaction:

Jacqueline Berenstein-Wavre,
Perle Bugnion-Secretan,
Martine Chaponnière, Simone Chapuis,
Simone Forster, Anne-Marie Ley,
Michèle Michellod, Silvia Ricci Lempen,
Edwige Tendon, Odile Gordon-Lennox
Brigitte Mantilleri.

Correspondantes cantonales:

Paulette Berguerand (VS),
Nicole Hager (BE francophone),
Lorenza Hofmann (TI),
Bernadette Richard (NE et JU),
Stella Jegher (Suisse alémanique).

A l'étranger:

Corinne Chaponnière (Bruxelles),
Marianne Robert (France).

Administration et abonnements:

Elisabeth Hallauer, (022) 342 64 60
(022) 310 62 61.

C.C.P.: 12-11 791-3

Impression: SRO-KUNDIG S.A.

Graphisme de la couverture:

Benoît Marchesini

Editeur: Association Femmes suisses et le Mouvement féministe fondé en 1912, Genève.

Abonnements: 1 an: Suisse: Fr. 60.—
(AVS: Fr. 48.—; abonnement de soutien
Fr. 75.— ou plus) - Etranger: Fr. 65.—
renouvelés d'office, sauf dénonciations
préalables.

Parution: 10 fois par an

Prix du numéro: Fr. 6.50

Copyright: Femmes suisses ©, 1995